

**ASSEMBLÉE GÉNÉRALE RÉSEAU INTERNATIONAL DES VILLES MICHELIN (RIVM)
13 SEPTEMBRE 2023
16H – HEURE DE PARIS
VISIOCONFERENCE**

CO-PRÉSIDENTE

- OLIVIER BIANCHI - CLERMONT-FERRAND
- TERENCE ROBERTS – ANDERSON (SC-USA)

VICE-PRÉSIDENTE

- DAVID MITCHEL – BRIDGEWATER (CANADA) – TRÉSORERIE
- LUIS NAVA GUERRERO – SANTIAGO DE QUERÉTARO (MX) - SUIVI DES COOPÉRATIONS
- GORKA URTARAN – VITORIA-GASTEIZ (ES) – COMMUNICATION (SOUS RESERVE)

COMITÉ EXECUTIF

- ANTONIO LINAJE – ARANDA DE DUERO (ES) (SOUS RESERVE)
- OSCAR PUENTE – VALLADOLID (ES) (SOUS RESERVE)

L'ÉLECTION DES MEMBRES DE LA GOUVERNANCE AYANT LIEU TOUS LES DEUX ANS PENDANT LES RENCONTRES DANS LA VILLE HÔTE, CERTAINES VILLES MEMBRES DE LA GOUVERNANCE PEUVENT AVOIR ENTRE TEMPS DES ÉLECTIONS ET ÊTRE AMENÉES À CHANGER DE MAIRE. ELLES SONT DONC SOUS RÉSERVE JUSQU'AUX PROCHAINES RENCONTRES.

L'ordre du jour :

- 1- Rapport d'activité et suivi des projets en cours
- 2- Point financier - paiement des cotisations
- 3- Présentation du programme prévisionnel des 4èmes Rencontres du RIVM à Anderson
- 4- Ouverture des applications pour la ville hôte des 5èmes Rencontres du RIVM
- 5- Demande de la ville de Krementchouk (Ukraine) d'adhérer au RIVM
- 6- Questions diverses

TRADUCTION EN 8 LANGUES

INTERPRETES : FRANÇAIS, ANGLAIS, ALLEMAND, ESPAGNOL, ITALIEN, PORTUGAIS, UKRAINIEN, JAPONAIS

L'Assemblée Générale s'est déroulée en ligne le **13 septembre 2023 à 16h** pour permettre au plus grand nombre de villes de se connecter compte tenu du décalage horaire.

48 personnes dont 9 maires représentant 18 villes de 10 pays ont participé à la réunion :

En présentiel :

- Clermont-Ferrand (France) – Maire
- Anderson (SC-USA) – Direction en charge de l'organisation des 4èmes Rencontres

En virtuel :

- Anderson (SC-USA) - Maire
- Regensburg (Allemagne)
- Karlsruhe (Allemagne)
- Homburg (Allemagne)
- Bad-Kreuznach (Allemagne) – Maire
- Vitoria-Gasteiz (Espagne)
- Valladolid (Espagne)
- Aranda de Duero (Espagne) – Maire
- Cuneo (Italie)
- Braga (Portugal)
- Kremenchouk (Ukraine) – Maire
- Maebashi (Japon)
- Guarulhos (Brésil)
- Bridgewater (Canada) – Maire
- Magog (Canada) - Maire
- County of Kings (Canada) – Maire
- Greer (SC-USA) - Maire

Procurations :

Le Maire de Guarulhos, Gustavo Henric COSTA, a donné son pouvoir à M. Alan BEZERRA

Le Maire de Regensburg (DE), Gertrud MALTZ-SCHWARZFISCHER a donné son pouvoir à Georg BARFUSS

Le Maire de Vitoria-Gasteiz (ES), Maider ETXEBARRIA, a donné son pouvoir à Mme Maria NANCLARES

Le Maire de Karlsruhe (DE), Frank MENTRUP, a donné son pouvoir à Mme Anke KARMANN-WOESSNER

ORDRE DU JOUR

M. Olivier BIANCHI, co-président du RIVM, ouvre la réunion en saluant les participants et tout particulièrement les maires nombreux pour cette assemblée (9) ainsi que les nouveaux maires récemment élus de Vitoria-Gasteiz, Aranda de Duero et Bad-Kreuznach.

M. Olivier BIANCHI présente les grandes lignes de l'ordre du jour en introduisant la participation en présentiel de Beth Batson, en charge de l'organisation des Rencontres à Anderson et celle du Maire de Kremenchouk en Ukraine dont l'adhésion au RIVM serait un vrai symbole de solidarité et fraternité.

Après la diffusion de la vidéo teaser du RIVM, **M. Olivier BIANCHI** passe la parole à **M. Jérôme Auslender**, Adjoint au Maire en charge des Relations Internationales et du RIVM.

M. Jérôme Auslender explique la volonté de Clermont-Ferrand dès le premier jour de l'agression de l'Ukraine par la Russie le 24 février 2022, de soutenir l'Ukraine et de ce fait d'engager la ville dans un processus de jumelage. Après de nombreux échanges en visio, la date de la signature du jumelage avec Kremenchouk est prévue le 5 octobre lors du Conseil Municipal à Clermont-Ferrand en présence du Maire de Kremenchouk.

Dans les accords de jumelage sont prévus des échanges universitaires, économiques, entre médias mais aussi l'accueil de jeunes comme cela a déjà été le cas cet été avec l'accueil de jeunes ukrainiens dans le camp d'été organisé par Clermont-Ferrand.

M. Jérôme Auslender insiste sur la volonté d'engagement qui est très grande entre les deux villes et rappelle que lors de la dernière AG à Querétaro, le 17 mars 2022, toutes les villes du RIVM ont signé à l'unanimité des vœux de solidarité en faveur de l'Ukraine.

La parole est donnée au Maire de Krementchouk, **M. Vitaliy MALETSKIY**

1- Présentation de la ville de Krementchouk et demande d'adhésion au RIVM

M. Vitaliy MALETSKIY exprime sa reconnaissance et l'honneur d'être invité à participer à cette réunion et transmet sa profonde gratitude aux villes qui depuis le début de la guerre, il y a un an et demi, ont apporté un grand soutien à l'Ukraine et ont accueilli des centaines de milliers de réfugiés ukrainiens.

M. Vitaliy MALETSKIY présente la ville de Krementchouk, située au centre de l'Ukraine sur les rives d'une grande rivière, le Dniepr. La ville compte 220 000 habitants et plus de 20 000 réfugiés du sud et de l'est de l'Ukraine qui rentreront chez eux après la victoire.

La ville se prépare à passer l'hiver et remercie le gouvernement français et tous les pays européens pour leur soutien en terme de générateur et puissance alternative qui leur permet d'envisager l'hiver plus sereinement. Merci aussi au Danemark dont le crédit a permis l'achat de chaudières alternatives et mobiles.

M. Vitaliy MALETSKIY est heureux de pouvoir faire partie de ce Réseau car son territoire possède les matières premières pour fabriquer des pneus Michelin, un projet déjà envisagé avant la guerre. Le territoire a de grandes capacités de production de voitures, trains et électroménagers qui reprendront à grande échelle dès la victoire. Krementchouk est aussi appelée la capitale sucrée pour ses exportations de sucreries dans plus de 50 pays.

Et puis la ville héberge aussi une usine Danone qui a un rôle très important car lors de l'occupation par la Russie de Karkiev et Kiev, les trains ne passaient pas mais Danone a pu alimenter la population par voie routière.

Krementchouk a une université nationale, une académie littéraire et une école pédagogique. Elle possède de nombreux sites culturels et écoles et souhaite développer l'énergie verte et améliorer sa situation écologique. Après la victoire, **M. MALETSKIY** invite les villes à venir à Krementchouk pour connaître l'Ukraine telle qu'elle est car malgré la guerre, les Ukrainiens demeurent un peuple européen.

M. Olivier BIANCHI remercie pour la présentation exhaustive et rappelle les préoccupations partagées des villes comme le développement durable ou la thématique ferroviaire qui pourront faire l'objet d'un partage d'expertise. **M. Olivier BIANCHI** prend l'exemple de Clermont-Ferrand qui travaille avec ACC, l'entreprise qui rénove l'Orient Express. C'est donc un sujet d'intérêt partagé.

Décisions de l'Assemblée générale:

L'adhésion de la ville de Krementchouk est adoptée à l'unanimité.

2- Rapport d'activité – suivi des projets en cours

La parole est donnée à **Mme Hélène LUCCHESI**, Manager de Projets Internationaux à la Ville de Clermont-Ferrand et en charge du Secrétariat du RIVM.

Le rapport d'activité ayant été envoyé en amont de l'Assemblée Générale, **Mme Hélène LUCCHESI** revient uniquement sur certains points importants :

- Le camp d'été en 2022 organisé par Clermont-Ferrand qui a permis de rassembler des jeunes de 6 villes du RIVM. Le projet était ambitieux et compliqué mais le résultat très positif bien au-delà des attentes.
- Les nombreuses visites de délégations à Clermont-Ferrand qui prouvent l'appétence et le besoin des villes de se retrouver pour échanger. Clermont-Ferrand s'est aussi déplacée à Norman et en Allemagne pour rencontrer les nouveaux maires.
- Participation pour la première fois des villes du Comité Exécutif à l'annonce officielle des Rencontres à Anderson en février 2023 et à l'élaboration du programme leur permettant ainsi d'identifier ensemble les thématiques de travail et d'initier les groupes de travail.
- 1ère conférence sur les ODDs organisée à et par Regensburg . Plusieurs villes du RIVM ont participé et commencé à travailler ensemble en vue des rencontres d'Anderson.
- Organisation du premier concours de start-up du RIVM qui sera lancé à Anderson.
- Corridor des incubateurs qui a été initié lors de la visite de Magog à Clermont-Ferrand.

M. Olivier BIANCHI donne la parole aux villes pour qu'elles se prononcent sur le rapport d'activité. Pas d'interventions.

Décisions de l'Assemblée générale:

Le rapport d'activité est adopté à l'unanimité.

3- Point financier – paiement des cotisations

La parole est donnée à **M. David Mitchell**, Maire de Bridgewater (CA) et Trésorier du RIVM.

M. David Mitchell rappelle le paiement de cotisations de 18 villes, une de plus qu'en 2022.

Il y a eu très peu d'activités à part le paiement principal de 14.277,85 EUR à Querétaro pour le financement des 3èmes Rencontres. Le bilan est donc très positif avec un solde actuel de 122.162,70 EUR.

M. David Mitchell rappelle que certaines villes sont toujours membres et n'ont encore jamais payé leur cotisation, un problème important que **M. David Mitchell** propose d'aborder en présentiel lorsque les villes seront ensemble à Anderson.

M. David Mitchell salue la ville de Krementchouk et propose d'exonérer la ville des cotisations jusqu'à la fin de la guerre.

Au vu des projets collaboratifs en cours, de l'importante levée de fonds réalisée par Anderson et du bilan financier positif, **M. David Mitchell** propose d'investir des fonds du RIVM dans certains projets comme le camp d'été, le concours de start-up et le corridor des incubateurs.

M. Olivier BIANCHI remercie **M. David Mitchell** pour son intervention et soutient l'idée de ne pas faire payer la ville de Krementchouk et suggère de voter cette proposition lors de cette AG.

M. Olivier BIANCHI est tout à fait d'accord pour reprendre les problèmes financiers lors d'un grand débat en présentiel à Anderson. Clermont-Ferrand avait obtenu une aide du Ministère des Affaires Etrangères pour lancer le RIVM. Il est donc important d'en reparler.

M. Olivier BIANCHI donne la parole aux villes pour qu'elles s'expriment avant le vote sur ces 3 points:

- supprimer la cotisation de Krementchouk jusqu'à la fin de la guerre
- proposition de participation financière du RIVM aux projets collaboratifs
- organiser un grand débat financier lors de l'AG à Anderson

Pas d'interventions.

Décisions de l'Assemblée générale:

Les trois points mentionnés ci-dessus sont adoptés à l'unanimité.

La parole est donnée à **M. Terence Roberts**, Maire d'Anderson et co-président du RIVM.

M. Terence Roberts attend avec impatience de pouvoir accueillir toutes les villes du Réseau car la ville d'Anderson a travaillé dur depuis 2 ans pour préparer ces rencontres. Durant ces 3 jours, Anderson souhaite faire découvrir l'hospitalité américaine mais particulièrement l'hospitalité du Sud des Etats-Unis.

M. Terence Roberts passe la parole à **Mme Beth Baston** pour la présentation des grandes lignes du programme.

Diffusion de la vidéo de présentation du programme des 4èmes Rencontres à Anderson.

Mme Beth Baston remercie toutes les équipes qui ont travaillé à l'élaboration de ces rencontres et rappelle la prise en charge de 4 nuits sur place et les principales thématiques qui seront abordées.

M. Olivier BIANCHI confirme que la ville de Clermont-Ferrand et lui même seront présents à Anderson et invite toutes les villes à faire de même. Il rappelle pour ceux qui ne sont jamais venus aux Rencontres, qu'il s'agit d'un moment particulier propices aux relations humaines internationales et fraternelles où les personnes apprennent à se connaître et les équipes à travailler ensemble.

M. Olivier BIANCHI informe de l'ouverture des candidatures pour la prochaine ville hôte en 2026. Les villes doivent envoyer leur candidature avant les Rencontres d'Anderson pour qu'un vote puisse être organisé s'il y a plusieurs candidatures.

M. Olivier BIANCHI donne la parole aux villes et rappelle la possibilité de rencontres entre villes d'un même pays, de collaborations à l'échelle locale. C'est le cas des villes allemandes qui se rencontreront pour la deuxième fois dans 15 jours à Regensburg.

Mme Nathalie PELLETIER, Maire de Magog prend la parole, rappelant qu'il est difficile d'intervenir pendant ce débat avec toutes les langues et interprètes. Elle remercie pour les différentes présentations et confirme sa présence et celle d'une délégation de Magog à Anderson.

M. Olivier BIANCHI rejoint Mme Nathalie PELLETIER sur la problématique de langue et de communication en ligne, d'où l'importance des Rencontres car bien plus chaleureuses et efficaces.

Mme Hélène LUCCHESI informe de la création d'un nouveau site internet du Réseau et sollicite les villes pour l'envoi d'informations et d'articles à partager.

L'assemblée générale se termine à 17h (heure de Paris).

Nom : BIANCHI
Prénom : Olivier
Fonction : Co-Président

Nom : ROBERTS
Prénom : Terence
Fonction : Co-Président

Date et signature :

Date et signature :

